



Vorlage

Nr.: 0240/2005
öffentlich

Ganztagsangebote in der Hauptschule Anträge der Antoniuschule und der Käthe-Kollwitz-Schule auf Umwandlung in Ganztags Hauptschulen

Beratungsfolge

07.12.2005	Schul-, Kultur- und Sportausschuss	Beratung
15.12.2005	Rat der Stadt Beckum	Entscheidung

Erläuterung und Begründung sowie haushaltsrechtliche Beurteilung

Als Konsequenz aus den PISA - Ergebnissen soll nach dem Willen der Landesregierung die Hauptschule deutlich gestärkt werden. Bis zum Jahr 2012 sollen 50.000 Ganztagsplätze in den Hauptschulen zur Verfügung stehen. Davon sollen 14.000 Plätze schon zum 1. Februar 2006 geschaffen werden.

Das Schulamt des Kreises Warendorf hatte vor den Herbstferien zunächst das Interesse der Hauptschulen bei den Schulleitungen abgefragt. Sowohl die Antoniuschule in Beckum als auch die Käthe-Kollwitz-Schule in Neubeckum hatten Interesse bekundet und in den Mitwirkungsgruppen die entsprechenden Beschlüsse gefasst.

Beide Schulen beantragen die Umwandlung in eine Ganztagschule zum nächstmöglichen Zeitpunkt. Der Antrag der Antoniuschule ist in der Anlage beigefügt. Die Käthe-Kollwitz-Schule wird die Unterlagen wegen der Erkrankung der Schulleiterin noch nachreichen.

Beide Schulen wurden vom Schulamt des Kreises Warendorf inzwischen aufgefordert vorsorglich Lehrerstellen anzumelden. Eine Rücksprache mit dem Schulamt des Kreises Warendorf hat ergeben, dass hinsichtlich der Finanzierung und der Ausgestaltung eines Ganztagskonzeptes für die Hauptschulen noch keine konkreten Vorgaben vorliegen. Dort wird davon ausgegangen, dass analog zu den Grundschulen verfahren wird und die Schulträger ebenfalls in die Pflicht genommen werden.

Am 29. November 2005 findet bei der Bezirksregierung in Münster mit Vertretern des Ministeriums für Schule und Weiterbildung und dem Ministerium für Generationen, Familie, Frauen und Integration ein Verwaltungsgespräch zum Thema Offene Ganztagschule im Primarbereich und zu den neuen Ganztags Hauptschulen statt.

Näheres wird in der Sitzung vorgetragen.

Beschlussvorschlag

An den Schulstandorten in Beckum (Antoniusschule) und Neubeckum (Käthe-Kollwitz-Schule) sollen Ganztags Hauptschulen eingerichtet werden, wenn der Bedarf nachgewiesen und die Finanzierung durch Landesmittel analog zu den offenen Ganztagschulen im Primarbereich gesichert ist.

Anlagen

Antrag der Schulkonferenz der Antoniusschule auf Umwandlung in eine Ganztags Hauptschule